

## La Red de Lectura Pública de Euskadi presta dos millones de libros al año

**Tras cinco años de servicio el número de usuarios asciende a 416.000, el doble que al inicio.**

La Red de Lectura Pública de Euskadi, constituida en 2004 y configurada por 172 centros públicos divididos en 217 puntos de servicio y 224 sucursales, ha experimentado un importante incremento desde su puesta en marcha. Desde el departamento de Cultura del Gobierno Vasco, gestor de este servicio, se realizó ayer un balance del periodo 2004-2009 en el que se señalaba que "los resultados en índice de lectura y préstamo son magníficos".

Cuando se puso en marcha esta red, el número de total de lectores que acudían a este servicio era de 200.000. "Cinco años después, esa cifra se eleva por encima de los 416.000, es decir, se ha duplicado el número de lectores. Los datos y estadísticas de estos cinco años demuestran una tendencia al alza año tras año. En concreto, el incremento registrado en este apartado con respecto a 2008 ha sido de 38.000 nuevos lectores".

Otro aspecto en el que se ha producido un importante aumento es el de préstamos que "se han disparado poniendo de manifiesto que se trata de un servicio muy apreciado por la ciudadanía, ya que cuando se comenzó a trabajar en red, el número de préstamos era de 306.902 y en 2009 la cifra se ha aproximado a los dos millones, concretamente 1.985.780, registrando un incremento de un 10% más de 200.000 nuevos préstamos con respecto al año anterior.

La constatación de que los datos han sido muy positivos también se demuestra en otra de las informaciones, que revela que en los cinco primeros años del trabajo en la Red de las Bibliotecas Públicas de Euskadi, los usuarios recurren cada vez más a la vía telemática para acceder a los fondos y servicios que presta. El OPC (On Line Public Access Catalog), un servicio internacional que mide las entradas en las páginas web de las bibliotecas, demuestra que "las consultas han aumentado notablemente ya que si en 2004 se registraron 216.755, en 2009 -todavía faltan por estudiar en profundidad las cifras de 2010-, fueron 1.247.377, es decir un 575% más que en su estreno".

En cuanto a los fondos, que incluyen la colección de libros, revistas CD, DVD, mapas, planos, partituras..., en 2009 se mantuvo el crecimiento del año anterior con más de 250.000 nuevos ejemplares.

Desde el departamento de Cultura del Gobierno Vasco se quiere hacer especial hincapié en que "si bien la gestión de la Red de las Bibliotecas Públicas corresponde al Servicio de Bibliotecas, no podemos olvidar que el trabajo diario corresponde a los profesionales que están en cada centro y que son, en definitiva, la pieza clave para la difusión de nuestros servicios.

En los últimos meses se ha puesto en marcha un nuevo sistema para acceder a audiolibros a través de internet, con el que se trata de aumentar la difusión de la lectura. En esta primera etapa se pueden descargar, siempre que se esté inscrito en la Red de Lectura Pública, ochenta títulos. Son grabaciones presentadas con una sola voz y con versiones íntegras de las obras originales de actualidad. Se han establecido seis categorías: autoayuda-empresa, juvenil-infantil, novela, pensamiento, relatos y clásicos. Las búsquedas se pueden realizar por autor o por título y para cada obra se ofrece información detallada: datos de identificación, imagen de portada, resumen del contenido, nombre del narrador, duración y una escucha de demostración.